

—公開シンポジウム—

「住宅リフォーム事業者団体登録制度に期待するもの」

MKSは11月10日に公開シンポジウムを都内で開催した。冒頭挨拶で坂倉徹MKS会長は、「会員各社が誇りをもって業務に取り組めるように、本制度を活用してほしい。MKSは制度そのものの認知向上にも努めていく」と語った。

国土交通省住宅局住宅生産課の林田康孝課長は、「米国が投資を上回る住宅資産価値を形成しているのに対し、日本の住宅は減損する一方だ。建物の耐震性や省エネ性能とともに、きちんとした維持管理で住宅価値を高める必要がある。今後増加が見込まれる登録団体も含め、団体の自主的なガバナンスが健全なマンション再生の発展につながることを期待する」と語った。

篠原みち子弁護士は、「消費者にとって修繕には不安要素が多い。MKSによるかし保険の活用や技術教育の徹底で、消費者の安心は確実に上がる」と期待を寄せた。全国マンション管理組合連合会の山本育三会長は、「低価格に釣られて修繕に失敗する管理組合もあり、長寿命化を目指す

今後は技術力が大きな価値になる。MKSでも見積書に技術の優位性などを反映してもらいたい」と提言した。日本マンション管理士会連合会の親泊哲会長は、「登録制度は、修繕の価格と品質を住人に説明する際に寄与する。会員各社は本制度を管理組合にも積極的にアピールすべき」と指摘。また、マンションリフォーム技術協会の田邊邦男会長は、「本制度はアフターケア問題に大きく貢献する。MKSには人材の育成とともに、他団体との協力強化も期待する」と語った。

人材育成と制度の充実で
会員企業と消費者を守る

登録第1号となったマンション計画修繕施工協会（MK-S）では、具体的にどのように

国土交通省によれば、2013年度末の分譲マンションのストック数は約600万戸と住宅全体の約1割を占め、都市部においては一戸建てよりも高い伸び率で推移している。しかし今後は、少子高齢化が進むことから、これまでの新築偏重を改め、中古マンションの長寿命化への動きが加速しそうだ。安心・安全な修繕業者をどう選ぶかは、マンション管理組合など修繕工事の発注者に

事業者団体を通じた適正な
住宅リフォーム事業の推進

マンション再生（修繕）には多種多様な事業者が携わるため、安心・安全な修繕業者をどう選ぶかが課題となってきた。課題解決策として国土交通省が9月に新設したのが、「住宅リフォーム事業者団体登録制度」だ。その登録第1号となった「マンション計画修繕施工協会」の活動を紹介する。

この制度では、消費者相談や人材育成活動などを団体が定期的に報告し、団体は消費者の相談窓口となることが義務づけられ、加盟リフォーム事業者の情報提供、指導・助言・勧告・除名などを行う（図参照）。消費者とリフォーム事業者との間を団体がサポートすることで、より安心で安全、かつ円滑なリフォームを実現しようというのだ。

現場に配置される技術者には、建設業法が定める「施工管理技士資格」の取得が求められる。しかし、これは新築工事を主体とした資格のため、MKSでは改修知識を問う「改修施工管理技術者試験」を独自に実施し、施工品質の向上を図っている。

MKSでは、「MKS計画修繕工事保証システム」や「MKSのホームページでは、会員

会員企業の概況情報を開示
管理組合向けにも情報発信

MKSが加盟企業を挙げて、安心・安全なリフォームの実現に取り組んでいる理由の一つが、会員企業の知名度の低さだ。大手ゼネコンなどとは異なり、リフォームの請負業者の多くは、地域密着型の中小企業が多い。そのため、管理組合の人たちに名前が浸透している企業は少ない。

こうした点も配慮し、MKSのホームページでは、会員企業を挙げて、安心・安全なリフォームの実現に取り組んでいる理由の一つが、会員企業の知名度の低さだ。大手ゼネコンなどとは異なり、リフォームの請

負業者の多くは、地域密着型の中小企業が多い。そのため、管理組合の人たちに名前が浸透している企業は少ない。

